
令和６年度 第４回郡上市社会教育委員定例会（公民館運営審議会）【要録】 

 

 

■会議名称 令和６年度第４回社会教育委員定例会（公民館運営審議会） 

 

■開催日時 令和７年３月１９日（水）午後１時３０分～午後３時２０分 

 

■開催場所 郡上市総合文化センター ４階第１大会議室 

 

■協議事項  

（１）令和７年度 郡上市教育方針について  

 

■報告事項  

（１）郡上市公民館条例の一部改正（高鷲南部公民館と高鷲北部公民館の統合）について 

（２）郡上市社会教育施設設置条例の一部改正（白鳥文化ホールの閉館）について     

（３）令和８年「二十歳を祝う会」の開催について          

（４）第４次子ども読書活動推進計画の策定について         

（５）市立図書館及び市立資料館等の開館時間の変更について     

（６）文化財指定（白鳥の拝殿踊り、白鳥踊り）について       

（７）郡上北高等学校体育施設開放実施細則の廃止について      

（８）郡上市スポーツ合宿支援補助金の廃止について         

 
■出席委員 伊藤正夫会長、鷲見光義、井上孝子、増田雅幸、丸井裕子、上村英二、川尻弘美、 

日置貢、林佳子、川尻裕一、古田美保子、日置保次 

       計１２名 

 

 ■欠席委員 計３名 

 

 ■出席職員（事務局）教育委員会社会教育課  

社会教育課長 和田隆男、スポーツ振興課長 江川誠二、社会教育課長補佐 鷲見悟、 

社会教育係長 河合真英、社会教育指導員 小田松尚 

 

１．開 会（司会） 

 

２．あいさつ（会長） 

 

３．議題 

（１）令和７年度郡上市教育方針について 事務局より説明 

※質疑応答 

委員Ａ  郡上市教育振興基本計画と郡上市教育方針策定委員会（社会教育部会）に関わった。計

画や方針には子ども達を対象にした事業があり、居場所作りが示されている。学校運営協

議会や地域学校協働活動において公民館との連携を再認識した。 

 

委員Ｂ  初めて郡上市教育方針策定委員会（社会教育部会）に関わった。中学生、高校生のリー

ダーを育成し、公民館スタッフとしての関わりがあることが印象的であった。 

 

委員Ｃ  地域クラブ活動は、ある程度の移動支援が必要だと思う。今後少子化が進むなかで、い

ろんな行事で子どもの取り合いになるかもしれないので今後調整がいると思う。生涯学習

は公民館活動の役割が大きいところがあるが、文化協会としても生涯学習に関わっていく



ことが大切だと感じた。 

 

委員Ｄ  中学校の部活動に加入していない理由として、地域クラブに入っている、そもそもスポ

ーツが好きではない、親の理解が得られないという理由がある。地域クラブによりスポー

ツは充実しているが、文化の面で総合文化教室を作ってもらえてよかった。今後の状況に

より、いろんな課題がでてくるため修正をしていくことになる。 

 

委員Ｅ  地域学校協働活動が充実していくことで、子ども達は地域の方から学び、地域の方は学

校運営協議会とのつながりのなかで、大人も学んでいくことになる。地域学校協働活動に

おいて、そのお礼として地域の方が子ども達の歌と手紙をもらいたいへんうれしく思われ

ていた。いろんな学びがあるなかで、誰がどう学んでいくのかという共通理解が大切だ。 

 

委員Ｆ  ケアすることはケアされることになる。大人は子ども達と関わっていくことで、大人は

子ども達の笑顔で満足できる気持ちが大切だと思う。 

 

事務局  大中小学校が地域学校活動において令和６年度コミュニティ・スクールと地域学校協働

活動の一体的推進に係る文部科学大臣表彰を受賞された。教育長に報告された際に、子ど

も達が喜んでくれた幸福感がやりがいになることを言われていた。郡上教育フォーラムで

地域学校協働活動を紹介しているので、子ども達や地域のうれしさを伝えていきたい。 

 

  ※原案通り承認 

 

４．報告事項 

 

（１）郡上市公民館条例の一部改正（高鷲南部公民館と高鷲北部公民館の統合）について  

   事務局より説明 

※質疑応答 

委員Ａ  高鷲地域の公民館運営協議会で了解を得ている。交付金についてどのようになるのか教

えてほしい。 

 

事務局  現在時点の案であり財政課との調整が必要になるが、通常の交付金の算定額を超えて支

払うことを検討している。美並地域の小学校の統合を控えているため、公民館長等のご意

見も伺いながら調整していきたい。 

 

委員Ｂ  美並地域の公民館は自治会単位で主事を選出していることや自治会単位での活動をして

きた経緯があるため、１つの公民館活動という単位になると、２０地区ある自治会単位の

活動を変えていくことになるため調整がたいへんになると思う。 

 

事務局  自治会単位の活動については、平成 20年度に調整する予定が現在もそのままの体制で

あるため、今後調整していきたい。公民館のあり方について協議していきたい。 

 

（２）郡上市社会教育施設設置条例の一部改正（白鳥文化ホールの閉館）について   

   事務局より説明 

※質疑応答なし 

    

（３）令和８年「二十歳を祝う会」の開催について  

   事務局より説明 

  ※質疑応答 

委員Ａ １か所での開催となるため、交通渋滞にならないよう対策をお願いしたい。 

 



（４）第４次子ども読書活動推進計画の策定について  

   事務局より説明 

 ※質疑応答なし 

 

（５）市立図書館及び市立資料館等の開館時間の変更について  

事務局より説明 

 ※質疑応答 

 

委員Ａ  博物館等の開館日が減ることになるが、夏休みの間だけ開館日を増やすことはできないの

か。 

 

事務局  まずはこのような体制で取り組み、来年度の来館者の状況をみて検討していきたい。 

 

 

（６）文化財指定（白鳥の拝殿踊り、白鳥踊り）について  

   事務局より説明 

 ※質疑応答なし 

 

（７）郡上北高等学校体育施設開放実施細則の廃止について  

事務局より説明 

  ※質疑応答なし 

 

（８）郡上市スポーツ合宿支援補助金の廃止について  

事務局より説明 

 ※質疑応答なし 

 

 

５．その他 

 

 

６．閉会（副会長） 

 


